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Vereinsinformationen 08/2016, Dezember 2016      
 
 
Sehr geehrte Damen und Herren, 
liebe Sportfreunde, 
 
 
wieder liegt ein spannendes Sportjahr hinter uns, das besonders 
durch die Olympischen Spiele in Rio geprägt wurde. Aber auch in 
Overath gab es in den unterschiedlichsten Disziplinen 
hervorragenden Sport, der die Attraktivität des lokalen Vereinssports 
nachhaltig unterstreicht. 
 
Darüber hinaus waren auch die Migranten und die damit 
verbundene Belegungen von Sportanlagen ein Thema, das durch 
die Kooperation der Sportvereine und der Verwaltung 
weitestgehend zufriedenstellend für die Beteiligten gelöst werden 
konnte. Inzwischen ist die Halle in Untereschbach wieder frei und 
wird frisch renoviert zu Beginn des Jahres 2017 dem Sport wieder 
voll zur Verfügung stehen. Parallel dazu wurde auch die sehr 
marode Halle in Heiligenhaus grundlegend saniert. 
 
Auf Basis unserer „Allianz für den Sport“ ergaben die Gespräche mit 
Verwaltung und Politik im Einklang mit den Diskussionen in unserer 
Hauptversammlung folgende Sportstättenstrategie: 
 
 Neubau einer Ein-Feld-Turnhalle (vergleichbar der Halle in 

Immekeppel) entweder auf dem Gelände des derzeitigen 
„Busbahnhofs“ oder auf dem Waldgrundstück neben der GGS 
Overath. Dies wäre der Ersatz für die derzeitigen zwei Hallen am 
Klarenberg (derzeit eine mit Flüchtlingen belegt, eine beschränkt 
für den Sport nutzbar). 

 
 Renovierung vorhandener Hallen, insbesondere der sehr in die 

Jahre gekommenen Hallen im Cyriax. Hier hilft uns sehr das 
Förderprogramm der Landesregierung „Gute Schule 2020“, da in 
die Prioritätenliste der Stadt auch die renovierungsbedürftigen 
Sportstätten aufgenommen wurden. 

 
 Unsere fehlende 400-m-Bahn wurde zwar in das Integrierte 

Handlungskonzept der Stadt Overath aufgenommen, ist aber 
aus Kostengründen nicht in der aktuellen Umsetzungsplanung. 
Hier gilt es, gemeinsam mit den Schulen die Politik von der 
Notwendigkeit zu überzeugen. 

 
Dis Sportpauschale wird auch 2017 in vergleichbarer Höhe wie 
2016 vom Land bereitgestellt. Da die erkennbaren Investitionen der 
Vereine wohl 2017 nicht den vollen Betrag ausschöpfen werden, 
könnte eventuell ein  Teil dieser Pauschale zur Sportstätten-
renovierung verwendet werden. 
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Intensiv hat sich der Stadtsportverband mit dem Flüchtlingsprojekt „Ausbildung von 
Migranten zu Übungsleitern“ beschäftigt. Hierzu wird ausführlich in diesen 
Vereinsinformationen berichtet. 
 
Auch 2017 wird sich der Stadtsportverband intensiv diesem Thema widmen. Weiterer 
Schwerpunkt wird das Thema der Zusammenarbeit zwischen Schulen und Sportvereinen 
sein mit den Schwerpunkten  
Ganztag (s. gesonderter Bericht in diesen Vereinsinformationen) und 
Sportabzeichen. 
 
An dieser Stelle sei schon einmal auf den Termin unsere Jahreshauptversammlung am 2. 
Februar 2017, 18.30 Uhr, im Kulturbahnhof hingewiesen. Hierzu erhalten Sie eine 
gesonderte Einladung. 
 
Ihnen allen wünschen wir ein frohes und besinnliches Weihnachtsfest und ein gesundes, 
erfolgreiches und zufriedenes Jahr 2017. 
 
Auch diesmal viel Spaß beim Lesen dieser Vereinsinformationen  
 
Ihr  
Stadtsportverband Overath 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
Vereine stellen sich vor – SSV Overath 1919 e.V. – 
 
Nahezu 100 Jahre SSV Overath – Eine Bestandsaufnahme – 
 
v. Walter Henrichs 
 
Mit Sicherheit „das Projekt“ der jüngeren Vereinsgeschichte ist die Umwandlung des 
Aschenplatzes in einen Naturrasenplatz. Im Jahr 2013 wurde dieses Projekt angegangen 
und verwirklicht.  
 
Wir hatten uns bewusst für ein „Naturprodukt“ entschieden. Unserer Meinung nach gibt es 

eine kaum vergleichbare Alternative, als auf einem gepflegten Rasenplatz seinem 
Lieblingssport nachgehen zu können.   
 
Argumente, wie Nachhaltigkeit und Ökologie aber auch finanzielle Aspekte haben die 
Verantwortlichen zu diesem Schritt bewogen.  
 
Der Naturrasenplatz ist beim SSV Overath angekommen. Unsere Kleinsten, kennen keinen 
Aschenplatz mehr. Die Anmeldezahlen haben deutlich zugenommen. Die Erfahrungen der 
letzten 2 Jahre sind durchweg positiv. 
 
Ein Investment, das voll aufgegangen ist. 
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Mitgliedszahlen im Breitensport sprunghaft angestiegen. 
 
Trotz demographischer Wandel, Wegfall einer kompletten Turnhalle (Flüchtlingsunterkunft) 
und einer Dreifachhalle, die „sehr renovierungsbedürftig“ ist,  sind die Mitgliedszahlen im 
Breitensport sprunghaft angestiegen. Das Angebot macht es. Immer neue Angebote sind 
hinzugekommen. Sei es Kindertanzen, Inline-Skating, Power-Walking, Ski-Gymnastik, 
Lauftreff, Badminton, Volleyball oder halt Kinderturnen. In jeder einzelnen Sportart sind 
deutliche Zuwächse zu vermelden. Hier kann man die beim SSV tätigen Übungsleiter gar 
nicht genug loben. Sie machen einfach einen tollen Job!!! 
 
Sonja Mendrok zeichnet im Übrigen für diese Breitensportabteilung seit Anfang dieses 
Jahres als Abteilungsleiterin dafür verantwortlich. 
 
                                                 -------------------------------- 
 
Die Fußballabteilung ist die größte Abteilung innerhalb des SSV Overath. Zwar sind die 
Zeiten von Landesliga bzw. Bezirksliga vorbei, jedoch sind auch hier wieder Strukturen 
erkennbar. Vor der Zukunft haben wir keine Angst.  
Die Jugendabteilung ist durchgängig besetzt. Mit drei Seniorenmannschaften sowie einer 
schlagkräftigen Alten Herren, ist man auf einem sehr guten Weg. Mit dazu beigetragen hat 
mit Sicherheit unser neues Vereinsheim „Klein-Cyriax“. Laura hat es binnen weniger Wochen 
verstanden, hier wieder „Vereinsleben“ zu gestalten. 
 
                                                 ---------------------------------- 
 
Die Handballer, die Faust- und Basketballer haben seit ewigen Zeiten, ein 
Alleinstellungsmerkmal hier in der Stadt Overath. Nirgendwo anders in der Stadt kann man 
diesen Sportarten nachgehen.  
 
                                                 ---------------------------------- 
 
Einsatzstelle „Freiwilliges soziales Jahr“ 
 
Der SSV Overath ist seit Jahren Einsatzstelle für einen Freiwilligen im sozialen Jahr. Diese 
Stelle, die im Übrigen bei Ausbildungen und Studiengängen als Vorpraktikum anerkannt 
wird, erfreut sich bei den „Freiwilligen“ ständiger Beliebtheit. Mit der Hälfte der Arbeitszeit von 
ca. 20 Std. unterstützt er die Overather Sekundarschule. Hier hilft er aktiv im Sportunterricht 
mit, wird bei der Pausenbetreuung eingesetzt und baut eigenverantwortlich eine 
Arbeitsgemeinschaft Sport auf. 
Mit ca. weiteren 20 Std. ist der FSJ`ler im Verein eingesetzt. Der zuvor in Hennef erworbene 
Trainerschein kommt dem Verein hierbei zu Gute. In den letzten Jahren konnte man den 
Freiwilligen als Übungsleiter einer Juniorenmannschaft bei den Fußballern einsetzen. Für 
Verein und Freiwilligen jeweils eine „Win-win Situation. 
 
                                              ---------------------------------- 
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Einsatzstelle „Bundesfreiwilligendienst“ 
 

Darüber hinaus ist der SSV Overath 1919 e.V. seit dem 15.10.2016 Einsatzstelle nach dem 
Bundesfreiwilligendienst. Diese ebenfalls auf ein Jahr befristete Stelle, beinhaltet eine 
Vorbereitung auf eine Übungsleitertätigkeit von Sportgruppen im Breitensportbereich, die 
Integration und Förderung von sportbegeisterten Migranten in vorhandene Sportgruppen des 
Vereins. Mit diesem Projekt hat der SSV Overath „Neuland“ betreten. Wir erhoffen uns, dass 
durch den Einsatz der Migranten als Übungsleiter auch andere Flüchtlinge den Weg in die 
Vereine finden. 
                                               ---------------------------------- 
 
 
Aufmerksam machen wollen wir auf unsere neue Homepage, die ab Anfang Nov. 2016 neu 
gestaltet und online geht. 
 
Besuchen Sie uns im Internet: www.ssvoverath.de 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 

Viertelmarathon in Vilkerath 
 
 
Der Viertelmarathon in Vilkerath wurde im Jahr 2016 bereits zum 6. Mal durchgeführt. Der 
nachstehende Bericht des Verantwortlichen bei SC Vilkerath für die Austragung dieser 
Veranstaltung, Dieter Hauptmann, gibt eine Übersicht über die verschiedenen Läufe dieses 
Events: 
 

Streckenrekord  und schönes Wetter beim 6. Vilkerather Viertelmarathon 

Mit 450 Teilnehmern beim 6. Vilkerather Viertelmarathon am Sonntag den 26.06., haben wir 
uns seit 2011 auch über die Region hinaus einen guten Namen nicht nur in der Laufszene 
gemacht.   
   
150 Nachmelder belohnten, bei schönem Laufwetter, unsere Bemühungen im Vorfeld.  
Der gastgebende Lauftreff des SC Vilkerath konnte auch in diesem Jahr wieder viele  
Sponsoren unter anderem den Lions Club Overath und viele weitere Unterstützer 
mobilisieren, die unser Laufevent zu dem macht, was es ist.  
 

http://www.ssvoverath.de/
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Mit verschiedenen Laufangeboten wie Bambinilauf, Schülermeile, Achtel- und 
Viertelmarathon und Overather Stadtmeisterschaften, konnten wir wieder einen Sporttag für 
die ganze Familie anbieten, der familiär und professionell zugleich daherkam.  
 
Alle Starter erhielten ein Willkommensgeschenk und die Gewinner eigens für unsere 
Veranstaltung kreierte Pokale. Die kleine Läufermesse zog Interessierte an und für das 
leibliche Wohl wurde an Getränkestand und Grillstation gesorgt.  
 
Unter der Schirmherrschaft von Rainer Deppe gingen dann als erste Läufer die Bambinis 
auf die Strecke. Mit einer Distanz von 500 m und Wendepunkt bei 250 m, zeigten sie mit 

großem Spaß und Eifer ihr läuferisches Talent. Eine besondere Motivation war das 
Kuscheltier, das jedes Kind im Ziel erwartete. 
Im Anschluss startete der 3. Paralauf für Menschen mit Handicap. Direkt an Start/Ziel  
wurden 250 m -Runden gelaufen, ohne Zeitnahme, in einer vorgegebenen Laufzeit von 15 
Minuten. Jede erlaufene Runde wurde mit einem €-Betrag multipliziert und die erlaufene 
Gesamtsumme von 600,- € einem sozialen Zweck gespendet. 
 
Danach starteten die stark besetzte Schülermeile, der Achtelmarathon und der finale 
Viertelmarathon, die würdige Abrundung des Lauftages. 

Auch wenn der Altersrekord bei unserem Laufevent bisher keine Wertung erhält, stellte 

Hans Toelstede mit 83 Jahren als ältester Läufer jedoch alle bisherigen Leistungen ein wenig 
in den Schatten. Der ältere Herr kam frisch und gut gelaunt, plaudernd ins Ziel und gab dabei 
preis, dass er seit 43 Jahren läuft. 

Unser Lauftag in Vilkerath ist somit auch in diesem Jahr, besonders Dank der vielen 
Teilnehmer, dem integrierenden Charakter des Paralaufes und der motivierten 
Ausrichtung aller Helfer ein Erfolg geblieben. 

Ein Grund mehr für alle Läufer auch im nächsten Jahr wieder beim Vilkerather 
Viertelmarathon dabei zu sein, zwischenzeitlich regelmäßig die Laufschuhe zu schnüren 
und vielleicht auch mal bei unserem Lauftreff oder unter www.viertelmarathon.de 
vorbeizuschauen.  

Wir freuen uns auf Euch! 

Wir sagen allen Teilnehmern und vor allem, allen Helfer im Hintergrund. „Vielen Dank“ !!! 
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Ausbildung von Migranten zum Übungsleiter (WN) 
 
 
Auf Initiative des Lions Clubs Overath hat der Stadtsportverband gemeinsam mit dem TuS 
Marialinden und dem SSV Overath ein gemeinsames Integrationsprojekt „Ausbildung von 
Migranten zu Übungsleitern“ gestartet. Nachhaltige Integration durch den Sport, Erlernen der 
Sprache und kulturelles Verständnis sind das gemeinsame Projektziel. 
 
Unterstützt wird dieses Projekt neben den Lions sehr intensiv auf Anregung von 
Bürgermeister Weigt auch durch die Bürgerstiftung Overath. Darüber hinaus engagieren sich 
die Stadtverwaltung Overath, der Landessportbund (LSB) / Jugendorganisation, der 
Kreissportbund Rhein.-Berg. Kreis (KSB), Schulen der Stadt Overath und Einzelpersonen. 
Großer Wert wurde auf die  Auswahl der Kandidaten in Zusammenarbeit mit den 
Ehrenamtlern im Bereich der Flüchtlingsbetreuung (Pfarrcaritas, individuelle Flüchtlingshilfe 
Overath)  gelegt. Umgesetzt wird dieses Projekt im Rahmen eines Bundesfreiwilligen-
dienstes (BUFDI). 
 
Start des Projektes nach Finanzierungsfreigabe war am 1. April 2016. Die Maßnahme ist auf 
mindestens ein Jahr ausgelegt. Sie beinhaltet die Vorbereitung auf eine Übungsleitertätigkeit 
von Sportgruppen im Breitensportbereich, die Integration und Förderung von spor-
tbegeisterten Migranten in vorhandene Sportgruppen in den Vereinen und Schulen der Stadt 
Overath und der Austausch von Sichtweisen zwischen Migranten und etablierten 
Sportgruppen. Konkret ist bereits Hekmat Kalef  als Helfer beim TuS Marialinden bei 
Betreuung durch Heribert Grewe, im Bereich Reha, Volleyball Männer, Kinderturnen, in der 
Grundschule mit abgestimmtem Stundenplan/Einbindung, Mitwirkung im Sportunterricht, 1:1-
Betreuung und Erfahrungsaustausch untereinander tätig. 
 
Ab dem 15.10.16 begann Ashan Alzian  seine Ausbildung beim SSV Overath unter 
Betreuung von Frank Spielvogel seine Tätigkeit. Hier ist ein auch ein zusätzlicher Einsatz im 
Schulbereich vorgesehen. 
 
Der Stadtsportverband erhofft sich, dass durch den Einsatz der Migranten als Übungsleiter 
auch andere Flüchtlinge den Weg in die Vereine finden.  Mit diesem Projekt wurde Neuland 
betreten. Es ist wäre wünschenswert, wenn sich, nachdem hier weitere Erfahrungen in der 
Praxis gemacht worden sind, auch andere Vereine einbeziehen lassen würden. 
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Platzeinweihung SC Vilkerath 
 
 
Die Platzeinweisung des SC Vilkerath bildet einen schönen Schlusspunkt in der 
Umgestaltung von Tennenplätzen im Gebiet der Stadt Overath zu Kunst-, Natur- oder 
Hybridrasenplätzen. Umgestaltet wurden die Plätze des TuS Marialinden, TuS 
Untereschbach, Heiligenhauser SV, SSV Overath, TuS Immekeppel und SC Vilkerath. 
 
Nachstehend ist ein Bericht des Vorsitzenden des SC Vilkerath über den ersten Tag der 
dreitägigen Platzeinweihung widergegeben: 
 
 

Offizielle Einweihung unseres Hybritrasenplatzes 
Freitag 10.06.-12.06.2016 

1.Tag  Einweihung 

Wir hatten uns im Vorfeld mit unserer Arbeitsgruppe Fa. Eventec Koschmann & 
Wester,Andreas Koschmann, Stephan Schmidt, Klaus Radermacher und Frank Siep auf 
eine 3-tägige Veranstaltung geeinigt. Das Ganze sollte von Frank Siep moderiert werden. 
Leider musste er uns kurz vor der Veranstaltung aus beruflichen Gründen absagen. So 
mussten wir improvisieren, speziell bei der Einweihung. Wir wollten eine lockere 
Veranstaltung, worin vor allem unsere  Sponsoren und Unterstützer des 
Rasenplatzprojektes im Vordergrund stehen sollten. Natürlich dürfen die Vilkerather 
Ortsvereine, unsere Nachbarvereine, die Politik, die Stadtverwaltung und unsere 
Vereinsmitglieder mit den Vilkerather Bürgern nicht fehlen.  
Wir wollten ein aktives Fest deshalb haben  wir mit einem Bambinitraining angefangen. 
Unsere Zumbagruppe machte Reklame für weitere aktive Teilnehmer. Alle waren vorher 
sehr nervös, sie haben ihre Sache aber toll gemacht. Danke Ramona und der Gruppe. 
Herr Pastor Fischer segnete den Rasenplatz auf eine lockere und humorvolle Art ein. Bei 
den Ansprachen von mir und Stefan Schönfeld haben wir noch mal den Ablauf beleuchtet 
und der Firma Cordel und den Sponsoren gedankt. Der Bauleiter Norbert Tombers war 
von der Fa. Cordel anwesend. Weitere Glückwünsche sprachen natürlich Bürgermeister 
Jörg Weigt, der Vorsitzende des Fußballkreises Berg Rolf Müller und der Vorsitzende des 
Stadtsportverbandes Overath Wolfgang Naujokat aus. 
 
Schön war auch, dass die Glückwünsche der Parteien auf unserem kleinen Podest von 
allen Parteien zusammen durchgeführt wurde. Ein schönes Bild CDU, SPD, FDP, Grüne 
und die BFO gemeinsam auf der Bühne zu sehen . Für die Geschenke und 
Glückwünsche aller Vereine bedanken wir uns recht herzlich. Gefreut hat uns auch, das 
die Damenfußballmannschaft von Rot Weisß Eulenthal so zahlreich vertreten war. Tolle 
Sache! 
 
Den Abschluss bildete ein Einlagespiel unserer Freizeitmannschaft Rott-aktiv verstärkt 
durch ehemalige Vilkerather Fußballer. 
 
Danach gab es noch genug Zeit für Gespräche  und Anekdoten. Es war ein schöner Tag, 
wobei der Wettergott mitgespielt hatte.  
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Danke an Alle, die die Veranstaltung mit vorbereitet und besucht haben. Ein spezieller 
Dank geht an Dieter Wollf, der an allen Tagen reichlich Fotos geschossen hat. 
 
Gefreut hat mich auch, dass unser ehemaliger Bürgermeister Andreas Heider und der 
Beigeordnete Bernd Sassenhof der Veranstaltung beigewohnt haben.  
Danke an Alle! 
 
Klaus Radermacher  
Vorsitzender  

 
 
 

 
 
  
 
 
 
 
 
Runder Tisch Schule und Verein am 09.03.2017 (WK) 
 
 
Die Einbeziehung von Übungsleitern der Sportvereine in den schulischen Ganztag ist eine 
der großen Herausforderungen für die Zukunft, sowohl für die Vereine, als auch für die 
Schulen. In Overath läuft die Zusammenarbeit derzeit insbesondere bei den Grundschulen  
noch nicht überall optimal. 
 
Ein Versuch, die Übungsleiter aus einem Pool zu rekrutieren, der vom Kreissportbund 
verwaltet wird, wurde von allen Beteiligten anlässlich eines Runden Tisches sehr 
wohlwollend aufgenommen, scheiterte jedoch an der praktischen Umsetzung. 
 
Das Hauptproblem liegt in dem Umstand, dass den Vereinen zu den Zeiten des frühen 
Nachmittags, an denen Übungsleiter in den Offenen Ganztagsschulen benötigt werden, 
selbst keine Übungsleiter zur Verfügung stehen, die man abstellen könnte. Dieses Problem 
lässt sich leider landesweit erkennen. 
 
Der Kreissportbund Rhein-Berg und die Bezirksregierung Köln möchten in Abstimmung mit 
dem Stadtsportverband Overath einen erneuten Versuch starten, hier einen Schritt weiter zu 
kommen und werden zu einem erneuten Runden Tisch für Donnerstag, d. 09. März 2017 alle 
Beteiligten in den Sitzungssaal des Rathauses einladen. Die Vereine und Schulen wurden 
über diesen Termin bereits vorab informiert. 
 
Bevorzugt wird seitens KSB und Bez.reg. derzeit das Modell „Sportkarussell“. Vorab ist 
nachstehend eine kurze Vorstellung dieses Modells durch den KSB  widergegeben: 
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Runder Tisch „Vernetzung Schule und Verein“ und Sportkarussell 

Bei der Maßnahme runder Tisch handelt es sich um eine Maßnahme des örtlichen Tandems 
aus Kay Wrede, Bezirksregierung Köln, und Verena Braumann, Koordinierungsstelle 
Ganztag des Kreissportbundes, um eine Verbesserung der Kooperationen von Schule und 
Sportverein weiter anzuschieben. 

Themen bei diesen Veranstaltungen sind unter anderem der Stand aktueller Kooperationen 
zwischen Schule und Verein sowie das Netzwerken untereinander, um Ideen zu entwickeln. 
Darüber hinaus erhalten die Teilnehmer einen fachlichen Input zu alternativen 
Kooperationsmodellen wie zum Beispiel das „Sportkarussell“. 

Das Modell ist einfach: Über ein ganzes Schuljahr stellen wechselnde Vereine jeweils sechs 
Wochen lang Übungsleiter, die mit den Kindern anderthalb Stunden in der Woche eine 
Sportart trainieren. Das schont die Ressourcen der Vereine und bietet Kindern eine 
abwechslungsreiche AG. Das Angebot kann von Judo über Tischtennis bis Basketball 
reichen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Jahreshauptversammlung am 02.02.2017 – Neuwahl des Vorstandes (WK) 
 
 
Am Donnerstag, d. 02.02.2017 findet die nächste Jahreshauptversammlung des 
Stadtsportverbandes Overath statt, wieder im Kulturbahnhof Overath. Der offizielle Teil 
beginnt um 19.00 Uhr, ab 18.30 Uhr wird Gelegenheit zu einem informellen 
Gedankenaustausch gegeben.  
 
Die Einladung zur Jahreshauptversammlung  geht gesondert an die Vereine. 
 
Ein Tagesordnungspunkt der JHV beinhaltet die Neuwahl des Vorstandes, die nach einer 
Periode von 3 Jahren wieder fällig wird. 
 
Nach § 6 der Satzung des Stadtsportverbandes Overath besteht der geschäftsführende 
Vorstand aus dem Vorsitzenden, dem stellv. Vorsitzenden und dem Geschäftsführer, zum 
Gesamtvorstand zählen noch die Beisitzer, der Jugendwart und die Ehrenvorsitzenden. 
 
Die Position des Jugendwartes wurde beim Stadtsportverband Overath nicht eingerichtet, 
weil hierfür bisher keine Notwendigkeit gesehen wurde. Seit dem Tod von Hans Grah im Jahr 
2015  gibt es zudem keinen Ehrenvorsitzenden im Stadtsportverband. 
 
Es stehen somit die Neuwahlen des Vorsitzenden, des stellv. Vorsitzenden, der Beisitzer und 
des Geschäftsführers an. 
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In den letzten 3 Wahlperioden, seit dem 15.11.2007, waren diese Positionen wie folgt 
besetzt: 
 
Vorsitzender:   Wolfgang Naujokat 
stellv. Vorsitzender:  Klaus Radermacher 
Beisitzer:   Trudi Delzemich 
Beisitzer:   Jutta Zanders 
Geschäftsführer:  Wilhelm Kemmerling 
 
Wolfgang Naujokat, Klaus Radermacher und Jutta Zanders wären bereit, eine weitere 
Wahlperiode im Vorstand zu arbeiten. Trudi Delzemich möchte aus Altersgründen 
ausscheiden. Der Vorstand ist derzeit auf der Suche nach einer möglichen Nachfolge. 
 
Die Position des Geschäftsführers wird seit 1989 durch den Mitarbeiter der Stadtverwaltung 
besetzt, der dort auch für Sportangelegenheiten zuständig ist. Nach Ansicht des Vorstandes 
macht eine solche Kombination Sinn. Da der jetzige Geschäftsführer vor Beendigung der 
kommenden Wahlperiode in Ruhestand gehen wird, ist hier eine Neubesetzung gefragt. Mit 
der Verwaltungsleitung konnte Einvernehmen erzielt werden, wie die Position des 
Geschäftsführers, wiederum durch einen Mitarbeiter der Stadtverwaltung, zukünftig besetzt 
werden könnte.   
 
Alle hier erwähnten Vorschläge für die Besetzung des neuen Vorstandes des 
Stadtsportverbandes sollen als eine Möglichkeit betrachtet werden. Selbstverständlich 
können für alle Posten des Vorstandes andere/neue Kandidatinnen bzw. Kandidaten 
vorgeschlagen und gewählt werden. 
 
 

 

 
  


